

Les échanges entre le Canada et la Malaisie

La croissance économique vigoureuse, la diversification industrielle et la stabilité politique de la Malaisie, alliées à l'orientation commerciale des politiques économiques du gouvernement malaisien font de ce pays une destination de choix pour les investissements et un partenaire économique et commercial intéressant pour le Canada.

En 1989, les échanges commerciaux entre le Canada et la Malaisie ont atteint un chiffre record de 583 millions \$. La balance commerciale est en faveur de la Malaisie depuis 1986, mais ce surplus diminue actuellement. Les exportations du Canada vers la Malaisie s'élevaient à 218,6 millions \$ en 1989 (soit une augmentation de 14 p. cent par rapport à 1988), alors que les importations se chiffraient à 320,1 millions \$, légèrement au-dessous du total de 323,9 millions \$ pour 1988.

Les services canadiens, tels que ceux d'ingénieurs-conseils, dépassaient de loin la somme de nos principales exportations. Cependant, ces services ne sont pas compris dans les chiffres de courants commerciaux, qui, par conséquent, ne reflètent pas toute l'importance des rapports commerciaux entre le Canada et la Malaisie.

Les principales exportations de la Malaisie vers le Canada sont toujours des biens manufacturés, surtout des produits électriques fabriqués en Malaisie pour l'exportation par des sociétés étrangères. Les exportations du Canada vers la Malaisie représentent un ensemble d'articles plus variés et comprenaient en 1989 des ressources primaires (30 p. cent), des produits semi-finis (45 p. cent) et des produits finis (25 p. cent).

La population de la Malaisie s'élève à 17,6 millions d'habitants, et le revenu annuel par personne est de 1 856 \$US. Le pays offre un marché potentiel aux technologies de pointe, dont l'informatique et les télécommunications, au matériel et aux services liés au pétrole et au gaz, aux services liés à l'agriculture et aux produits alimentaires, aux produits et services liés à la défense, ainsi qu'au matériel et aux services axés sur l'électricité et l'énergie.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) joue un rôle important dans la promotion du développement des affaires en Malaisie en encourageant la création de liens commerciaux entre le Canada et ce pays. Une nouvelle entreprise, appelée Entreprise Malaisie-Canada, financée dans le cadre du programme d'aide bilatéral du Canada, favorise le transfert de technologies et de connaissances canadiennes vers la Malaisie par l'entremise de coentreprises et d'autres projets de coopération entre les secteurs privés des deux pays.